

LUNES 28 DE ABRIL DE 2003 n
MEXICO D.F., AÑO DIECINUEVE n NUMERO 6705 n

Se busca imponer la hipótesis del suicidio en el caso Digna: Zamora

n Advierte la abogada que hay dos importantes pistas que están siendo manipuladas n Adelanta que “la verdadera historia va a quedar pendiente”

BLANCHE PETRICH

6

Llona, mexicano, no cometió atentado alguno, afirma su esposa

n Dice que es “invento” de autoridades españolas n Promueve el connacional de origen vasco amparo contra su extradición

ALONSO URRUTIA

13

Como muestra de “unidad”, religen en la CTM a Rodríguez Alcaine

n Apunta uno de los colaboradores del dirigente obrero: “si nos deja ¡aquí se arma un infierno!” n El secretario general cumple esta semana 84 años

FABIOLA MARTINEZ

47

Asesino en serio no es una película para intelectuales: Antonio Urrutia

JUAN JOSE OLIVARES

6a

SILVIA RIBEIRO	22
IVÁN RESTREPO	22
GABRIELA RODRÍGUEZ	23
JORGE SANTIBÁÑEZ ROMELLÓN	23
HERMANN BELLINGHAUSEN	4a
JOSÉ CUELI	18a

OPINION

OMS: OCULTA CHINA DATOS SOBRE LA NEUMONIA ATÍPICA



El organismo mundial aseguró que Pekín disimula la gravedad de la epidemia y llamó al mundo a cooperar para contenerla. En China se reportaron ayer otras nueve muertes por la enfermedad, con lo que se eleva a 131 en ese país. En la imagen, una mujer se acomoda un tapabocas junto a un cartel en Hong Kong que aconseja a la población utilizarlos para no contagiarse del virus del síndrome agudo respiratorio

APF

49

Traspié de la PGR en Ciudad Juárez

JENARO VILLAMIL

ENVIADO

Sin pruebas y con tintes sensacionalistas atrae tres casos de asesinatos de mujeres

CIUDAD JUAREZ, CHIH. La Procuraduría General de la República (PGR) decidió intervenir en tres de los más de 300 casos de las mujeres asesinadas en esta ciudad, pero comenzó con el pie izquierdo. Sin tener la evidencia de ningún cuerpo, con sólo la ubicación de un teléfono celular, propiedad de una mujer reportada como desaparecida desde el 10 de agosto del 2002, agentes de la Unidad Especial para el Combate contra la Delincuencia Organizada (UEDO) detuvieron a dos sospechosos y decidieron remover esta semana los escombros del lote algodonerero donde fueron encontrados ocho cuerpos en noviembre de 2001 para “investigar” una hipótesis que ha despertado más morbo y amarillismo: el tráfico de órganos, que sería uno de los móviles de esta larga historia criminal.

Para observadores locales que han participado en la denuncia de los homicidios seriales y han reclamado una investigación seria, esta hipótesis es, por lo menos, “inverosímil”, enrarece más el clima en esta ciudad fronteriza frente a la sospecha de que se pretende “fabri-

car” a otros culpables y “se ha impuesto una inmovilidad” mayor entre las organizaciones civiles de la localidad.

“Lo que la gente tiene es más miedo a participar”, subraya Alfredo Limas, participante de la Red de no violencia, una de las organizaciones que demandaron la intervención de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) a raíz de la aparición de los ocho cuerpos en el campo algodonerero, en noviembre del 2001. A su vez, el ex jefe de peritos que investigó en aquella ocasión los restos de las mujeres encontradas, Oscar Máynez, descarta categóricamente que alguna de ellas haya sido asesinada para traficar con sus órganos. “De las ocho, sólo una tenía tejidos íntegros y no se encontró ningún indicio de tráfico de órganos”, aclara.

Máynez subraya que para que se pudiera realizar el tráfico de órganos se requiere de una infraestructura médica que no ha sido identificada ni en Ciudad Juárez ni en El Paso, Texas y, lo principal, se deben hallar los cuerpos que acrediten esta hipótesis. “Cuando

las secuestran y las matan ya deben tener los análisis de compatibilidad, un medio de transporte expedito, un equipo mínimo de cinco especialistas y un equipo de trasplantes. Es una logística muy compleja”, argumenta.

En la prensa local, Carlos Gastón Ramírez García, presidente del Consejo Estatal de Trasplantes, calificó de inverosímil la versión. “La primera pregunta que me haría es: ¿por qué mujeres, por qué no hombres? Si los órganos sirven igual, es ilógico, pero aquí el cerebro que maquinó todo esto sólo le interesan las mujeres. No tiene sentido”, dijo.

A pesar de haber realizado excavaciones en el campo algodonerero, ubicado en el cruce de las avenidas Ejército Nacional y Paseo de la Victoria —sitio emblemático por ubicarse frente al local de la asociación de maquiladoras— los agentes de la UEDO no encontraron un solo indicio de los cuerpos de tres mujeres desaparecidas que presuntamente fueron asesinadas por una banda de traficantes de órganos.

50